

El Católico Balear.

CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 1'25 Pesetas al mes.—Fuera 3'75 id. trimestre.

EL CATÓLICO BALEAR

PALMA 18 DE JUNIO DE 1895.

EL SEPTIMO CENTENARIO DE S. ANTONIO EN LA IGLESIA DE SAN FRANCISCO

Los devotos y hermanos terciarios de San Francisco, secundando los deseos y sacrificios del venerable anciano R. P. Ramón Vanrell, han celebrado, á pesar de los escasos recursos de que podían disponer, con alguna mayor solemnidad de la acostumbrada en años anteriores, con motivo del séptimo centenario del natalicio de San Antonio de Padua, la fiesta de este gran taumaturgo. Tanto la capilla del Santo, como el altar mayor en que estaba de manifiesto á la pública veneración el augusto Sacramento, estaban cubiertos de multitud de luces simétricamente distribuidas.

La misa solemne fué cantada por un nutrido coro de eclesiásticos devotos del Santo, sin emplear otro canto que el gregoriano tan majestuoso como propio del culto católico.

El sermón estuvo á cargo del conocido orador D. Pedro Bta. Nadal, quien con maestría y sencillez, presentó al Santo como apóstol de Jesucristo que con su predicación redujo á innumerables extraviados al redil de la Iglesia católica. Demostró que San Antonio estuvo dotado de todas aquellas cualidades que se requieren en un predicador del Santo Evangelio: Vocación divina, vida pura é inmaculada y celo por la salvación de todos los redimidos.

Habló luego de la sabiduría del gran taumaturgo, otra de las cualidades de que debe estar adornado el predicador del Evangelio y dijo que: San Antonio echó la simiente del árbol frondosísimo de sabiduría y santidad, bajo cuyas ramas se cobijaron después los Buena-venturas, Escotos, Bernardino de Sena, Juanes de Capistrano, Raimundos Lulios y mil y mil otros sabios y santos de la esclarecida Orden Seráfica. Habló, por último, del don de profecía que que brilló en el glorioso Santo, demostrando que la protección que ha dispensado á sus devotos, ha sido la causa de que la fama de santidad de que disfruta el insigne Portugués sea tan popular y universal. Terminó implorando esa misma protección en favor de la Santa Iglesia católica, de nuestra nación y de nuestros hermanos que en defensa de la integridad de la patria derraman generosamente su sangre.

Plácemes mil, merecen los devotos y terciarios de San Francisco que hacen esfuerzos, á pesar de no contar con recursos materiales, en mantener el culto en el suntuoso templo franciscano, de un modo especial el venerable octogenario R. P. Ramón Vanrell, última reliquia que nos queda de aquella pléyade de virtuosos religiosos que poblaban los claustros y celdas de los conventos de la entre nosotros extinguida Orden seráfica.

Que Dios bendiga todos esos esfuerzos y que todos experimentemos la protección del glorioso Taumaturgo de Padua y mediante ella el galardón de los justos, allá en la otra vida.

DE ACTUALIDAD

Muy sabrosa y digna de ser conocida nos ha parecido una carta que un anciano residente en uno de los pueblos de la isla, dirige á su hijo establecido en Palma.

La ancianidad merece ser escuchada porque lleva consigo la experiencia de la vida, y si esta experiencia vá acompañada de la fe, entonces debe de aceptarse como expresión de la verdad pura.

Tenemos el deber de propagar las buenas ideas, vengán de donde vinieren, lo único que la discreción nos obliga á reservar es el nombre de su autor.

Dice así la carta, en la parte que nos interesa:

«El brillante resultado que ha dado tu hijo en sus exámenes de fin de curso, me llena de satisfacción. Estas son alegrías de nuestra vida, bien legítimas, que el Señor se complace en proporcionarnos.

Una cosa quiero recomendarte; no le faltarán á mi nieto felicitaciones por parte de sus condiscípulos y de las relaciones de su familia; no todos estos plácemes serán sinceros, mas, esto no dá ni quita gran cosa, al fin, tendrá la ciencia atesorada con su aplicación al estudio y nada más; importa sobre todo, que tu hijo se encierre en los límites de una prudente humildad, considerando que nada hay grande en este mundo, sino Dios.

Muchos han caído con violencia desde el pedestal de su orgullo; sólo el que sabe humillarse es ensalzada.

Para evitar errores en esta materia, aconsejo á mi nieto el temor de Dios y la Religión práctica; no conozco otra norma.

Virtud y ciencia forman al verdadero sabio, bien lo sabes. He visto siempre, que el talento y la instrucción sin la virtud, hinchán al hombre y lo confunden; si tuviese que citarte ejemplos prácticos de lo que digo, no acabaría nunca, ¡tantos conozco!

Aconseja sobre todo á tu hijo, que frecuente los sacramentos; esto es lo único que resuelve de plano la cuestión. Pónle á la vista los ejemplos de Quadrado, Carnicer, Ferrá, Peña y tantos otros seglares que sin abandonar su ciencia, se han abrazado prudentemente de la Cruz, y llevan en Palma vida larga y tranquila, ni envidiosos, ni envidiados.

Bien sé que tú no necesitas estas advertencias, con todo, corre el peligro de distraerte con los sobresalientes de tu hijo y debo de llamarte el orden.

Dios te proteja, no te canses de darle gracias humildemente; El no admite otra correspondencia.

Te doy mil enhorabuena, y se las doy muy especialmente al estudiante distinguido á quien espero por acá con muchas ganas de darle un abrazo.»

Me olvidaba de lo mejor; hemos hallado en el huerto un nido de ruiseñores, cuatro pichones hermosísimos que encerré en una jaula, y es de ver con cuanta solicitud sus mismos padres cuidan de su alimento. Es una sorpresa que guardo para mi nieto, te recomiendo el secreto.

Tu padre afectísimo—N. N.

CARTA DE LLUBÍ

Sr. Director de EL CATÓLICO BALEAR: Señor de mi mayor consideración: Tiene la religión católica, entre sus muchas y singulares é inenarrables gracias, la de llenar de regocijo á las almas que por su fomento se interesan, y esta verdad quedó anteayer domingo plenamente demostrada en Llubi; en donde hubo gran entusiasmo con motivo de celebrarse la fiesta que los Luisés dedican anualmente á su patrón San Luis Gonzaga, la cual resultó sobrema-

manera brillante. Hubo sus arcos de triunfo, iluminación á la veneciana, edificantísima comunión general, solemne oficio en que rindieron homenaje al patricio Aulí aficionados de tanta valía como el amigo D. Miguel Salvá presbítero de Sineu, el farmacéutico del pueblo y otros, y entusiasta panegírico por D. Miguel Vicens de Petra, á quien los llubinenses aprecian en lo que vale tan bondadoso sacerdote.

Por la tarde fué llevado en triunfo el Santísimo con acompañamiento de todos los dichos congregantes y lo más granado del pueblo, y al llegar á la escuela pública el pabellón nacional fué extendido, la banda entonó la Marcha Real y el Rey de Cielos y tierra pasó por encima de la enseña patria. Esta ceremonia, imitación de lo que en Palma y otras capitales se hace, era desconocida por muchos y agradó. Más tarde la música tocó escogidas piezas en la plaza y se soltó, con todas precauciones, para evitar desgracias en los campos, un magnífico *Montgolfier* que construyeron varios alumnos de la escuela.

Como se habrá V. hecho cargo por lo dicho en mi última reseña de la fiesta de las Hijas de la Purísima y lo más arriba expresado, no son solamente buenas *alcaparras* lo que hay en el pueblo de Llubi, sino mejores corazones y sobre todo, entre otras dos importantes congregaciones, la de las *Hijas de la Purísima* y la de los *Luisés* que, movidos por santa emulación, rivalizan en festejos más y mejor á sus patronos, y á fe que ambas lo consiguen á maravilla. La gloria de tanto entusiasmo cabe empero á nuestro dignísimo Sr. Vicario D. Gabriel Tomás, que se desvive por la gloria del Señor y por el bien moral y material de sus feligreses.

El próximo domingo habrá la fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, predicando el Custos de la Catedral Rdo. D. José Palou.

Para los días 22, 23 y 24 próximos se prepara en el vecino pueblo de Muro gran fiesta cívico-religiosa dedicada á San Juan Bautista, con arreglo al siguiente programa:

Día 22.—Por la noche se soltarán vistosos fuegos artificiales, *baile indio* (?) y música en los catafalcos.

Día 23.—Por la mañana danza de *indios* por las calles del pueblo; al mediodía carreras al estilo del país, y por la tarde corrida de toros con novillos de *Son Sant Martí* y aficionados del pueblo, dirigidos por Jaime Clar (*Moreno*) de Palma. Después baile, solemnes completas en honor del Santo, iluminación general, y otra vez baile.

Día 24.—Por la mañana distribución de *cocas* y carne; á las nueve y media oficio solemne con sermón por D. Juan Sabater, Presbítero. Por la tarde gran procesión, y después baile y música.

La recolección de las *alcaparras* ha empezado ya aunque con poco surtido, y se cotizan á buen precio.

La siega entre nosotros está en su apogeo y algunos, los más listos, ya han empezado la trilla principalmente de cebada y avena. De la cantidad y calidad de la cosecha se muestran bastante satisfechos los campesinos, si bien, como siempre, hay quien maldice las últimas lluvias que dice han dañado los sembrados; pero en general, repito, se dan por satisfechos. De lo que se quejan, y con razón, es del bajo precio que alcanzan tales productos, pues el trigo de la actual cosecha se ofrece á 11 y 12 pesetas cuartera y hay quien lo ha adelantado á 10; y las habas á 9 pesetas cuartera.

A seguir así la cosa es difícil prever á donde llegará; y ¡ay! del día en que, por falta de protección, el labrador abandone los campos!

Sin otra con qué molestar la atención de V. y de los lectores de ese benemérito periódico, se repita siempre afectísimo S. S.—J. V.

Lubi 17 Junio 1895.

NERVIOSA

A FEDERICO BALART

Desde por las mañanas, ora en los prados,
Por alegres bandadas de labradores;
Ora, en sus escritorios encarcelados,
Por la de libros hueste de tenedores;
Ora en los sacros templos donde la Ciencia
Baña en rayos divinos la inteligencia,
Por el nutrido coro de catedráticos;
Ya en los centros piadosos de penitencia,
Por la triste campana de los viáticos;
Se canta un himno hermoso, que al cielo sube.

Y á veces tornasola la blanca nube,
Que el corazón ensancha, llena la vida
Y al alma llevar suele por la escondida
Senda del bien, do siempre mis dichas tuve;
Que del trabajo ensalza la ley bendita
Y da al laboratorio rasgos de ermita
Y hace del jornalero, sin que él lo note,
Un hombre según Cristo y un sacerdote
Que con ejemplos santos al bien incita.
Yo admiro y no comprendo del carpintero,
Que, entre risas y cantos, sierra el madero
De que han de salir cajas para difuntos,
La increíble algaraza... Me desespero
Al goce y á la pena viendo tan juntos.
Y es que nada hay tan grande como el trabajo;
Nada como él revela de Dios la fuerza;
Del concierto admirable de lo de abajo
Él es la primer nota, sin que le tuerza
De plácidas molicies el agasajo.
Él es el que despierta las de la vida
Redentoras ideas; sin él el mundo
Fuera por los espacios como perdida
Mole errática, inculta, semi-sumida
En la lóbrega noche de lo infeundo.

En el pan y en la gloria pensando el hombre,
Sobre el rudo trabajo, feliz se inclina;
Su estímulo le ciega; su salud mina;
Mas cuando pan consigue ó alcanza un nombre,
Con el duro trabajo se engolosina.
Y esto mismo nos dice que es grande y buena
Como la esencia misma de la faena,
Esa ley del trabajo que me alborozo;
Pudier' de habernos dicho: «trabaja y pena»,
Dios, risueño, nos dijo: «trabaja y goza».

FRANCISCO ANTICH É IZAGUIRRE.

ESPAÑA EN ASIA

No escasa gravedad revisten los telegramas que nos llegan del extremo Oriente, al tratar los japoneses de llevar al terreno de la práctica el tratado de Simonsaki. La sumisión de la isla de Formosa es para el Japón un punto negro con el cual no contaba y una incógnita de difícil despejo, toda vez que si bien el litoral de la isla es de fácil reducción, no sucede lo mismo con el interior, donde cuentan los naturales para defenderse con sierras abruptas y una población montañosa y semiselvática dispuesta siempre á la insurrección y á la pelea.

Orgullosa el Japón con sus victorias y embriagada ante el éxito alcanzado en su guerra contra el secular imperio chino, no perdonará medio hasta llevar á feliz término el referido tratado, principalmente en la parte referente á Formosa, que sobra ser cuestión capital para su engrandecimiento, entraña para su porvenir el desenlace de la cuestión de Asia, en donde tantos y tan grandes intereses tiene allí la nación española, y que estar colindantes con aquel imperio, serán siempre una fuente de discordias y peligros para lo futuro.

Que así lo hemos comprendido nosotros, no cabe dudarlo cuando hemos hecho causa común con Rusia, Francia y Alemania, al tratar de poner cortapisa á las exigencias japonesas, sólo que en vez de estipular de antemano con las expresadas potencias la no cesión de la isla de Formosa, ó cuando menos, abogar por su independencia ó autonomía, nos hemos limitado á ser un cortejo de Francia y de Alemania, que para nada se han ocupado de nuestras conveniencias,

interesando á ambas el halagar á Rusia para tenerla propicia cada cual á sus miras ulteriores. España como siempre, actuando de figura decorativa, ha sido la sacrificada. No tengamos que lamentar en lo porvenir nuestra ineptitud y nuestros yerros.

El programa del partido radical del Imperio, publicado hará seis años en un periódico de Italia, diario que en aquella época, si no era órgano oficial, lo era oficioso del ministerio de Negocios extranjeros, precisaba en un artículo titulado «Nuestras aspiraciones», lo que en labor constante y a posteriori están llevando á cabo.

En tres partes definía aquellas, concretando en la primera el aniquilamiento del imperio chino con la independencia de la Corea y la posesión de la isla Formosa. Revindicación de la Manchuria es su segunda aspiración, esperando, para llevarla á cabo, un conflicto europeo; y redondear el imperio, como última de sus aspiraciones, con la posesión de un rico y vasto archipiélago colocado al Sur de Formosa y á ménos de cien millas de distancia, el cual, según expresaba la referida publicación, está hoy día en manos de una nación anémica y vetusta. Asia para los asiáticos es el sentimiento que une á esta joven y poderosa nación, en la cual no faltan Monroes de tez cobriza y pómulos salientes que divulguen estas ideas, haciéndoles vislumbrar horizontes de esperanzas sin ocaso.

El desarrollo de los sucesos en su primera parte serviría de aviso á otra nación ménos inadvertida que la nuestra, procurando allegar y crear recursos en el archipiélago Filipino, que de fijo no podrá improvisar en un supremo momento de apuro.

Analicemos, si bien sea someramente, el estado en que se encuentra nuestra gran colonia oceánica. Entregada á una administración ignorante y rutinaria, y á una amovilidad continua en sus funcionarios, es allí nuestra Hacienda un verdadero caos. El ejército, en vez de ser un reflejo del poder pátrio, es por su escasa nutrición en filas y su armamento casi pronto-histórico, un pobre remedio del de Haití. Las fortificaciones terrestres sin pasar de proyectos. La marina, principal defensa y primer baluarte del archipiélago, sin un barco serio de combate, sin un puerto militar que le sirva lo mismo de base de operaciones que de refugio para evitar ó remediar un descalabro, y sin un dique en donde componer sus desperfectos y averías.

Al contemplar tanta apatía é indiferencia se nos ocurre preguntar: ¿Cree España terminada su misión en Asia? ¿Está conforme en ceder el sitio que la Providencia y la historia le confiaron? Permitir esto es abdicar de nuestra dignidad como nación, es la anulación de nuestra raza para una eternidad.

Precisa, para que España sea respetada en el extremo Oriente, el que, si bien en tiempo de paz sostenga un ejército modesto, sea éste la base por medio de un sistema de reservas bien estudiado, para armar, en un momento dado, una fuerza capaz de resistir las contingencias de una invasión. Precisa que sus parques y maestranzas no sean como hasta aquí depósitos de hierro viejo y de material inservible, sino de armamento moderno y en cantidad suficiente.

Precisa que España tenga un puerto militar que reúna las condiciones de tal, siendo el indicado para tal objeto el de Subig por sus excelentes condiciones defensivas, su puerto capaz y resguardado y su proximidad á la capital. Precisa el sostener allí una escuadra verdad, debiendo tener presente que Holanda con intereses no mayores que los de España sostiene cuatro acorazados de combate y otra porción de barcos de menor porte. Y, por último, precisa proseguir las obras del nuevo arsenal que con sin igual previsión está proyectado en el citado puerto de Subig y construir sin demora alguna diques que nos libren de ser por más tiempo tributarios de las colonias inglesas de Hong Kong y Singapore.

Sabemos que no es obra de un día la transformación de nuestra manera de ser en el extremo Oriente, pero tampoco ignoramos el poder que desarrolla una firme voluntad. Las naciones, más que por sus yerros caen por su apatía, y deber nuestro como nación está el evitarnos este suicidio.

CAMPAÑA DE CUBA

Madrid 15.—Anoche se recibió un cablegrama en el ministerio de Ultramar, en el que el general Arderius limitaba su información á dar cuenta de la llegada del

general en jefe del ejército de operaciones á Puerto Príncipe.

Llegó á esta capital ayer tarde (el 13 de Junio), procedente de Nuevitas, en donde ha permanecido algunos días, detenido á causa del temporal de lluvias y el estado de las vías de comunicación.

El nuevo trasporte de guerra *General Alava*, que estaba destinado para Filipinas, irá á Cuba.

Dicho buque ha sido construido en Glasgow en tres meses.

Tiene 1.200 toneladas, y ha invertido en el viaje hasta Cádiz cinco días y medio, desarrollando un andar constante, con tiro natural, de once millas.

Resulta un barco muy hermoso, de excelentes condiciones, y está dotado de todos los adelantos necesarios para el uso á que se le destina.

El nuevo crucero *Marqués de Molins* espera en Tenerife completar su dotación con el médico, para hacer rumbo á Cuba.

El fácil que en el Consejo de pasado mañana vuelva á tratarse de la conveniencia de enviar con las fuerzas que han de embarcar en breve para Cuba algunos oficiales generales.

Se ha dispuesto que el vapor correo que debía salir para Cuba el día 20, lo verifique un día antes, y que anticipe también su salida dos ó tres días—aún no está definitivamente acordado el correo del 30.

Noticias varias

— El 14 salió de Madrid el segundo batallón del regimiento de Zaragoza para cubrir los destacamentos de Ciudad Rodrigo, Salamanca y Béjar, que ocupaba el primer batallón de Baleares, que ha sido destinado á Cuba.

— Se cree en Tarifa que ha naufragado el buque *Anna Pepinna*, de Fiume, por haber aparecido el cadáver de un hombre con aspecto de capitán ó piloto, con dos salvavidas, que llevan la citada inscripción.

Registrado el cadáver se le encontró una moneda italiana.

Los médicos opinan que el citado individuo debió llegar vivo á aquellas playas, pereciendo al chocar contra las rocas.

— El oficial de Marina de guerra japonesa que, en cumplimiento de una misión de su Gobierno viene visitando nuestras plazas fuertes, ha llegado á Cartagena, donde visitará el arsenal y las fortalezas.

— Los obreros de Orense se han declarado en huelga, pidiendo que el trabajo se les reduzca á diez horas.

Ayer recorrieron las calles en actitud pacífica, mientras el gobernador conferenciaba con los patronos para solucionar el conflicto.

— Se halla en poder de los fiscales del Consejo Supremo de Guerra y Marina, para su estudio y calificación, el informe de los médicos del Ejército encargados de tener en observación en el Hospital militar al general de brigada Sr. Fuentes, autor de la agresión al embajador de Marruecos.

Parece que en el mencionado informe se consignan hechos y se exponen juicios que tienden á demostrar las perturbaciones mentales que padece.

Noticias telegráficas

París 15.—El *Messagere*, de Roma, confirma la noticia referente al próximo envío de refuerzos al Eritreo, dando principio la expedición en otoño, después de la época de las lluvias.

La *Gaceta del Pueblo* dice que Menelik ha enviado una carta autógrafa al Czar dándole las gracias por el envío de una misión rusa á Abisinia y pidiendo auxilio y protección contra los italianos.

Varios oficiales rusos han salido ya para Abisinia.

París 15.—Telegraffan de Metz, participando que el sargento Sahreiber, del 12.º regimiento de artillería sajona, de guarnición en Metz, ha sido condenado á 6 años de reclusión por el consejo de guerra de Dresde por el crimen de alta traición.

Dicho sargento fué detenido al propio tiempo que Mme. Ismart, esposa del antiguo inspector de policía de Pagny, por haber facilitado á dicha señora un detonador usado en la artillería alemana.

París 15.—El profesor Sverdugo ha renunciado el cargo de constituir Gabinete en Noruega.

Se ha ido á pique un torpedero japonés frente á las islas de los Pescadores, ahogándose 13 tripulantes. Sólo uno pudo salvarse.

Se han declarado en huelga los empleados de las tahonas de Buda-Pesth, habiendo con tal motivo ocurrido algunos disturbios.

Se teme que ocurran disturbios en París los días 19, 20 y 21 de Junio, fecha de la inauguración del canal de Kiel, proponiéndose el pueblo protestar contra la concurrencia de nuestra escuadra á dicho acto.

La policía ha tomado toda clase de precauciones y no tolerará más manifestaciones ante la estatua de Estrasburg que entregas de coronas.

Londres.—Lord Kimberly ha recibido un extenso telegrama del ministro inglés en el Japón, del que se desprende que Inglaterra, fiel á su política tradicional, reclama un puerto de mar para ayudar al Japón contra las miras de Rusia.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE MAÑANA.

Stos. Gervasio y Protasio, hermanos mártires; S. Romualdo, anacoreta; Sta. Juliana de Falconeri, virgen.

STOS. GERVASIO Y PROTASIO, MÁRTIRES
Estos ilustres mártires de los primeros siglos de la Iglesia fueron naturales de Milán, hijos de S. Vidal, y Sta. Valeria, que los tuvo de un parto. Después de la gloriosa muerte de sus padres distribuyeron sus haciendas entre los pobres, y se entregaron totalmente á las obras de caridad, á la oración y al ayuno, en cuyos piadosos ejercicios emplearon diez años preparándose para el martirio. Llegó á Milán el conde Astasio con una formidable ejército, y los sacerdotes de los ídolos le dijeron que los dioses no favorecían sus armas, si no sacrificaban primero á Gervasio y Protasio enemigos de estos. El conde les llamó á su presencia, y pretendió que aplacasen á los ídolos con sacrificios, á cuya existencia se negaron resueltamente los dos hermanos, y por consejo de los mismos sacerdotes les condenó á la pena de muerte con azotes, en cuyo cruel suplicio alcanzaron la corona del martirio.

OFICIO DIVINO
Día 19. Feria 4. De la octava. Blanco. *Semidoble*. com. de Sta. Juliana de Falconeri, virgen, y de los Stos. Gervasio y Protasio, mártires. En las vísperas com. de Sta. Juliana y de S. Silverio, papa y martir.

CULTOS
Mañana miércoles.—En el Hospital general, se celebrará la festividad del *Corpus*; á las diez se expondrá S. D. M., acto seguido la misa mayor con música y sermón que dirá D. Martín Llobera. Por la tarde, los actos de coro, procesión por el interior de la iglesia, *Te-Deum* y la reserva.

En las Teresas, se celebrará la misma festividad: exposición á las nueve y media, en seguida la misa mayor. Por la tarde á las siete, meditación, estación y la reserva. El ejercicio del día 19 en honor de San José se practicará en las iglesias y horas de costumbre.

CORTE DE MARÍA.
En San Nicolás, á la Virgen de Lluç.

MIGUEL FERRER

Dentista

participa á sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su GABINETE DE DENTISTA á la calle de San Bartolomé, núm. 17, principal, frente la antigua Administración de Correos. Harinera Mallorquina 40'00

GACETILLA LOCAL

Ayer tarde quinto día de la Novena dedicada al Sagrado Corazón predicó en la iglesia de Montesión el Reverendo P. José Chavarría, S. J.

La Iglesia dijo el concienzudo orador nacida en el Paraíso, promulgada en el Sinaí y confirmada por Cristo, siempre ha sido la misma, invariable en sus dogmas; un solo Dios, un solo Credo, un solo sacrificio.

Recorrió toda la historia sagrada, con sus antiguos Patriarcas, Profetas y Reyes, recordó la multitud de sectas que se han levantado desde la promulgación de la ley de gracia, de esa ley del Evangelio que se llama nueva, no porque haya venido á ser nueva en el discurso del tiempo, sino porque fué renovada recibiendo la perfección, y como apesar de ser tan cruelmente perseguida se multiplicó de una manera maravillosa, pues fué instituída columna y fundamento de la verdad, y recibió la promesa del mismo Jesucristo Hijo de Dios, de que no prevalecerían jamás contra Ella todas las fuerzas del infierno. Movieron los tiranos á destruir la Iglesia de Jesucristo, pero á

despecho de todas sus violencias, antes bien acrecentaron y multiplicaron el número de sus prosélitos. La sangre de los primeros mártires era ya fecundísima semilla que se propagaba y crecía como el granito de mostaza.

Estable, uniforme y perpétua ha visto pasar la Iglesia de Dios diez y nueve siglos, que saludándola como los gladiadores al Cesar, después de luchar con furia rabiosa han mordido el polvo, y la columna de la fe católica cual roca inalterable é inamovible ha desecho los golpes del embravecido mar de las pasiones; y cual otra Arca de Noé ha sobrenadado sobre el mar de las calumnias y de las persecuciones.

Los que rigen los destinos de las naciones sancionan leyes que después caducan, fundan constituciones que tienen que refundir cuando el lento trascurso de los siglos trasforma las ideas y las costumbres.

Con la constitución que nos dió Jesucristo han vivido los católicos en medio de las sociedades paganas; han resistido á los bárbaros del Norte; han morado junto al castillo feudal, han atravesado la edad moderna y viven en el seno de las monarquías de Europa, en medio de las repúblicas de América y entre los salvajes de la Oceanía, siempre regidos por el mismo código perpétuo é inalterable.

La Iglesia no se doblega á las exigencias de los poderosos; por nadie varía sus inmutables leyes, por eso prevaleció el obceno Enrique VIII de Inglaterra al querer romper su matrimonio con Catalina de Aragón, por eso á Pío VI siguió Pío VII apesar de los titánicos esfuerzos del famoso capitán del siglo.

La perpetuidad de la Iglesia no puede faltar, pues, con ella estará el Sagrado Corazón de Jesús hasta la consumación de los siglos, según se desprende de estas palabras del Evangelio de San Mateo, que sirvieron de tema al elocuente y celoso R. P. Chavarría: *Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos*.

La calle de San Miguel estuvo ayer de gran fiesta; los vecinos de esta parroquia han mostrado como siempre su entusiasmo por la solemnidad religiosa del día.

Las calles por donde pasó la procesión se alfombraron con flores y papel de color, los balcones lucían riquísimos damascos y el vecindario se exhibió en traje de fiesta.

El gentío que transitaba por la calle de San Miguel fué inmenso desde las primeras horas y era cosa de taparse los oídos con el griterío de los horchateros y vendedoras de avellanas. Los balcones, de bote en bote; á última hora no había manera de conquistar un puesto.

La procesión salió poco antes de las seis de la tarde, llamando la atención el gran número y la variedad de criaturas que seguían el concurso, en traje de ángeles, vírgenes, santos y santas. Concurrieron también muchos colegios, numeroso clero aparte del parroquial, varias bandas de música, un piquete de la Guardia civil y otro de Infantería.

No sabemos que el orden se haya alterado en lo más mínimo, los transeúntes muy respetuosos á la presencia del Santísimo, y las vecinas arrojando sin cesar desde los balcones, puñados de flores.

Buen recuerdo ha dejado este año la procesión de San Miguel.

Nos parece buena la idea de celebrar una misa de campaña en el muelle, el día de la partida de los soldados que van á Cuba.

Estos actos sostienen el fervor religioso de nuestras tropas, y recuerdan cuando menos el poder y la acción de Dios en los trances difíciles de la vida.

Unimos nuestro voto al de los colegas que han manifestado tan plausible idea.

Muchas son las reformas que proyectamos para nuestro diario; el personal de la redacción ha aumentado ya de una manera considerable como podrán apreciar nuestros lectores, nue-

